

Enfin l'une d'entre elles put franchir le dernier obstacle et bientôt après, revêtues de leurs loques, elles se dispersèrent isolément dans la campagne.

Il était temps : le jour allait poindre à l'horizon !

Avant de se séparer, la plupart avaient juré de revenir la nuit suivante pour brûler les morts.

Le soir, Lagardère arrivait à Pampelune à l'heure où Chaverny roulait volontairement dans un ravin qui n'était autre que le Pré-du-Boue.

Nous l'avons vu se relever en raillant : il allait, un instant du moins cesser de rire.

Il n'eut pas fait trois pas, en effet, qu'il se heurta à un cadavre. Puis il en vit deux, puis d'autres encore et tous étaient nus.

— Oh ! oh ! — songea-t-il. — Quel est ce cimetière d'un nouveau genre ? A Paris, nous avons le charnier des Innocents ; est-ce un parent ?

Il se pencha sur un corps difforme, dont l'atroce visage semblait ricaner et, si brave qu'il fût, un frisson lui parcourut les membres. Il était seul et n'avait pas d'armes.

Soudain il poussa une exclamation de surprise le mort n'avait aucune blessure apparente sur le corps, mais un filet de sang coagulé, partant du milieu du front, s'était figé dans la barbe.

— Lagardère est passé par là ! — se dit le petit marquis. — Vive Dieu ! en voilà un qui ne prend guère de repos.

Il voulut les voir tous, tremblant d'y trouver le chevalier lui-même ou quelqu'un des siens ; car il n'y avait plus un être vivant au milieu de cette hécatombe.

Il examina donc, les unes après les autres, toutes ces faces grimaçantes dont la plupart portaient la terrible marque, et un soupir de soula-